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Protokoll des Fachrat Informatik, Mo, 29.04.2024

TOP 1: Ständiges (18:30 Uhr)
1.1: Anwesende
Barbara Seidl, Christoph Mairose, Clemens Oelze, Darius Vollmer, Felix Plamper, Gjergj Hondozi, Jakob Marten (Gast, bis 18:54), Jan
de Vries, Jonas Backhaus, Jonas Barfknecht, Jonas Krage, Karl Borcherding, Kyrylo Lipkovych, Kim-Marcel Isensee, Lennart Baarck,
Lennart Henry Lemke (bis 19:20), Linn Schmitz-Reinthal, Martin Pintjak, Max Prahst, Nhi Nguyen (bis 19:20), Nikita Hazukin, Ole
Eberhardt (Ab 18:42) Ole Gerlof (Bis 19:20), Patric Plattner, Robin-Kai Kurzydym, Sebastian Preuss, Simon Pardey, SteffenWeßbecher,
Thea Cherouny, Tobias Germer

1.2: Protokoll
• Kim schreibt das Protokoll.
• Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

• Aufnahme: BK Semantische Modelle für die Medizin

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle
Das Protokoll vom 15.04.2024 ist genehmigt.

1.6: Kasse
Karl hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

TOP 2: Anfragen (18:32 Uhr)
• Interkultureller Grillabend, Valentina Ly, 17.04.2024

– Am 30. Mai von 17-20 Uhr soll ein Grillabend der chinesischen Hochschulgruppe stattfinden, wir wurden als Fachrat
explizit eingeladen.

– Parallel ist leider finformiert.
– Aber wir sind ja genug Leute, will jemand da hin?
– Es geht hin:

* Martin

* Felix

– Bis zum 17. Mai soll Frau Ly Bescheid gegeben werden.

• FLINTA Gruppe, Nina Gox, 17.04.2024

– Jan hat denen schon geantwortet. Uns ist bisher nichts bekannt.
– Barbara berichtet, es hätte wohl mal nen Vortrag von denen gegeben, vielleicht, keine Ahnung. Keiner weiß.

• Fachschaftsratsgründung Lehramt, Valerie Driesner und Jost Hilliger, 17.04.2024
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– Leider keiner von den Anfragenden anwesend.
– Die Lehrämtler würden gerne eine FSR LSE gründen. Damit würden wir die Lehramt-Informatik-Studierenden nicht

mehr vertreten?
– Robin berichtet, dass das auch schon auf der FSK vorgestellt wurde.
– Patric meint, wir könnten die vielleicht schon noch vertreten. Gibt ja auch den FR berufsbildende Sachen. Aber müsste

man nochmal nachfragen. Wenn sich da was paralleles aufbauen lässt, hätte das ja nur Vorteile. Wenn die uns dadurch
ablösen, sollte man nochmal reden.

– Angesiedelt ist die LSE an der Philfak
– Barbara merkt an, dass es vielleicht sinnvoller ist, das zu diskutieren, wenn jemand von den Anfragenden anwesend

sind. Wir haben da zu viel Fragen. So wird verfahren.

• Vernetzung der Informatik-Studiengänge der TU9-Uni, 28.03. Barbara berichtet:

– Das KIT hat angeboten, dass sich mal alle Inf-StuKos der TU9s treffen. Ist vielleicht ne coole Sache und hat wahrschein-
lich ein bisschen KIF-Charakter.

– Wer Zeit hat kann da ja gerne hin.
– Es geht hin:

* Simon

* Martin (vielleicht)

– Unterkunft wäre in einer Halle. Verpflegung wird noch geklärt.
– Treffen vom 24.05. – 26.05.
– Es wird sich für eine Fahrgemeinschaft ausgesprochen

• GDBS:

– Prof. Abedjan hat aufgehört
– Prof. Vidal ist spontan eingesprungen und hält die Veranstaltung nun auf Englisch
– Vorstellungen z.B. Notation sind unterschiedlich zu Abedjan. Nach und nach bessert sich das mittlerweile aber.
– Barbara berichtet, dass die Lehre nach PO nicht auf Deutsch sein muss, nur die Prüfung
– Clemens berichtet, dass das auch auf der StuKo berichtet wurde. Die Wahl war zwischen Vorlesung auf Englisch oder

gar keine Vorlesung in diesem Semester. Prüfung wird nicht auf Englisch geschrieben werden müssen.
– Jakob fragt, ob sie die Vorlesung von Abedjan übernommen hat. Antwort: Es sind die gleichen Vorlagen, aber neu

aufgesetzt und auf Englisch. Alles ein bisschen durcheinander. Bisschen Sprach-Kuddelmuddel.
– Ein Versuch der direkten Gesprächsaufnahme hat heute eher semi-gut funktioniert.
– Der Wunsch an den FR wäre:

* Problem ist noch die Übung, da das alles ein wenig unkoordiniert ist. Gerade für Leute, die die Übung als Studi-
enleistung haben. Ein Blatt zur Richtigstellung der Notation wäre toll (Wie in SWT die UML-Übersicht)

* Abklärung, ob nicht die Studienleistung für Lehrämtler doch auf Deutsch angeboten werden muss.

– Barbara spricht sich dafür aus, dass der FR da nochmal den Kontakt mit Prof. Vidal sucht
– Folgende Leute werden mal ein persönliches Gespräch suchen:

* Barbara

* Darius Vollmer

* Sebastian Preuss

• Demokratisch Handeln

– Demokratisch Handeln ist ein von der Kultusministerkonferenz empfohlener Schüler- und Jugendwettbewerb
– fragen an, ob wir die Infos und sowas (inkl. Instagram und TikTok über unsere Verteiler jagen

* TikTok givet bei uns nicht

* Linn merkt an, dass das vielleicht nicht ganz unsere Zielgruppe ist? Da das für Kinder und Jugendliche ist bis 25
Jahre. Und hat das überhaupt was mit Informatik zu tun?

* Barbara stimmt Linn zu, dass das nicht ganz das richtige Thema für unsere Kanäle ist, da weder Studi noch
Informatik.

* Stimmungsbild, ob wir Werbung machen wollen: Das Stimmungsbild fällt negativ aus.

* Wir machen also erstmal keine Werbung dafür. Auch wenn Demokratie ganz cool ist, aber halt bisschen falsche
Zielgruppe
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TOP 3: Berichte (19:10 Uhr)
3.1: Fakultätsrat (19:10 Uhr)

• Studienangelegenheiten:

– Der Betreuungsaufwand von BAs und MAs soll als Teil der Lehrverpflichtung vergütet werden.
– Dazu soll es eine Handreichung mit Richtlinien geben, wie viel man da so anrechnen können. Diese war aber in noch

keinem beschlussfähigem Zustand.
– Bericht Lohmann:

* LQL-Stellungnahme wurde für gut befunden. Besonders wurden auch die Studierenden gewürdigt. Es gab aber
nur wenige Empfehlungen und eine Auflage.

* Studis sollen mittelfristig besser auf die Abschlussarbeit vorbereitet werden. Daher Ausbau Proseminar auf 5LP.
Weitere PO-Änderungen folgen

* Wirtschaftsinformatik-Studiengang hat den Arbeitstitel Digital-Business bekommen.

* Es gibt zu viele Master-Ersies. Barbara ist voll am rotieren. Englischer Masterzweig funktioniert wohl doch nicht
so gut. Vielleicht muss man das mit den Sprachvoraussetzungen nochmal überarbeiten.

* Es gab ein Plagiatsverfahren an unserer Fakultät, das bis zum Oberverwaltungsgericht ging. Das Studium wurde
in diesem Fall für “endgültig nicht bestanden” erklärt. PA ist angehalten solche Maßnahmen ordentlich zu be-
gründen.

* Zu VbP sind einigeweitere Fragen aufgetreten, gerade nicht- / entschuldigte Teilnahme, mündliche Ergänzungsprü-
fung, etc. Weitere Infos folgen.

* SwissLife sponsort dieses Jahr die Erstsemesterfahrt im Wert von 12.000€

* SAP verzögert sich

* Gibt eine neue AG PO. Die alte ist inoffiziell offiziell aufgelöst
– Bericht Ponick:

* Studienanfängerzahlen zum SoSe wie im letzten Jahr.

* OE lief gut

* 14.05. gibt es zum allerersten Mal die Orientierungsmesse ab 16 Uhr im LSE-Foyer. Kommt ran!

* Letztes WiSe gab es das Thema Bedrohungsmanagement. Das Präsidium hat endlich erkannt, dass man da vielle-
icht mal mehr tun könnte. Weitere Infos folgen.

• Sonstige Fakultätsangelegenheiten:

– Alle Vorschläge für stud. Vertretungen angenommen wie vorgeschlagen

• Verschiedenes:

– Es wurde angeregt, die Besetzungsanfragen zu neuen BKs früher an die Vertreter weiterzuleiten, um zuverlässiger Leute
finden zu können.

– Es wurden zwei Punkte von Kim angesprochen:
1. Nach der FakRat-Sitzung vom 20.11. haben die studentischen VertreterInnen ein Gespräch mit Frau Stender

geführt, da wir den Ausschluss von Tizian für einen vertraulichen TOP unglücklich gehandled fanden. Am Ende
resultierte unter anderem die Absprache, dass vertrauliche TOPs als solche in der Einladung gekennzeichnet wer-
den. Dieser Absprache wurde jedoch nicht nachgekommen (TOP Promotionen dieser Sitzung)

2. Es stellte sich während der Sitzung (TOP Promotionen) heraus, dass im Dekanat / Promotionsbüro ein Antrag eing-
ing, adressiert an “Die Mitglieder des Fakultätsrats”. Dieser Antrag betraf die Anträge zur Promotionszulassung
und Eröffnung des Promotionsverfahrens eines Promovierenden. Das Dekanat hat sich dazu entschieden, diesen
Antrag nicht dem Fakultätsrat weiterzuleiten und ihn auch nicht während der entsprechenden Abstimmungen zu
erwähnen. Zum Glück hatten die WiMi-Vertreter ebenfalls den Antrag von dem Antragstellenden direkt bekom-
mmen und konnten diesen dann mit den Fakultätsratsmitglieder teilen. Wäre dieser Antrag nicht von den WiMis
geteilt und damit nicht abgestimmt worden, hätten sich große berufliche Nachteile für den Promovierenden durch
das Verschweigen dieses Antrags durch das Dekanat ergeben. Kim hat das Vorgehen des Dekanats auf der Sitzung
explizit als inakzeptabel verurteilt.

3.2: Studentischer Rat (19:23 Uhr)
• Wiki wahrscheinlich gehackt gewesen (Nach der Meinung vom AStA war es nur Malware und es wäre nicht so schlimm)
• Präsidium

– Präsident: Max Gereke
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– Vize-Präsident: Jan Philip Fügler
– Protokoll: Otis Sotek

• GO wurde geändert, kann man sich im Stud.IP durchlesen
• Finanzrevision, Haushalt-, Sportreferate gewählt
• Beitragsordnung bzgl. Semesterticket geändert
• Viel Kritik an den Referaten, insb. Finanzen
• Haushalt wie vorgelegt von Jan Hoffmann (HoPo Innen) mit Änderung zu SB-Stellenanzahl
• AStA politisch entlastet und anschließend neu gewählt, Presse steht noch aus. SB-Stellen wurden bisher nicht behandelt

(aus immanentem Grund: Freiwillige vor für Systemadministration, gibt auch Geld)
• AG Finanzen gegründet, die sich mit der finanziellen Zukunft des StuRas beschäftigt

Es wird für die Sitzung am 8.05. eine Vertretung gesucht

TOP 4: Finanzantrag: Geld für die ´fachr.at´-Domain (19:27 Uhr)
Wir müssen die Domain verlängern. Das kostet imMoment 15,47€ pro Jahr und muss am 12.05.24 das nächste Mal bezahlt werden.
Wir haben noch 13,90€ Guthaben. Daher Antrag auf 80€, damit sollten wir bis Mitte 2029 auskommen.

Antrag auf 80€ für die ´fachr.at´-Domain.

Dafür: 26, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0

Damit ist der Antrag angenommen.

Ansprechperson: Steffen Weßbecher

TOP 5: Finanzantrag: Kehrblech und Handbesen für Events (19:29 Uhr)
Lass mal son Kehrblech und Handfeger für Veranstaltungen besorgen.

Antrag auf 20€ für ein Kehrblech + Handbesen.

Dafür: 26, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0

Damit ist der Antrag angenommen.

Ansprechperson: Kim-Marcel Isensee

TOP 6: BK “Semantische Modelle für die Medizin” (W2 TT W3) (19:31 Uhr)
Simon erklärt kurz, was eine Berufungskommission (BK) macht.

Es werden zwei Vertretungen (große BK) und weitere Stellvertretungen gesucht.

Vertretung:

• Barbara Seidl
• Darius Vollmer

Stellvertretung:

• Jonas (II.) Barfknecht

Kim meldet das an Yvonne zurück.

TOP 7: Termine

Wann Was

02.05.2024 18:00 Uhr FINFormiert:
IT-Sicherheit und
-Privatsphäre in
der Praxis

06.05.2024 18:00 Uhr FSR-Sitzung
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Wann Was

08.05.2024 18:00 Uhr Stura
08.05. – 12.05.24 KIF
13.05.2024 18:30 Uhr FR-Sitzung
14.05.2024 16:00 Uhr FEI – Institute

stellen sich vor
15.05.2024 15:00 Uhr StuKo
15.05.2024 18:00 Uhr Spieleabend
16.05.2024 18:00 Uhr FINFormiert: Der

CCC und die
Hackerethik

TOP 8: Mitteilungen/Verschiedenes (19:39 Uhr)
8.1: Benennung neuer Fachratsmitglieder
Vorschlag:

• Darius Vollmer

Darius wird von Jan zum FR-Mitglied geschlagen. Herzlischen Glühstrumpf! Prapsschnalinen gibts am Ausgang

8.2: Honeypot-Matrix-Chat
Soll der Honeypot-Matrix-Chat öffentlich geschaltet werden? Eigentlich sollte der öffentlich sein… Es wird nochmal geschaut und
gefixed.

TOP 9: Schluss
Die Sitzungendet um 19:42 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Montag, den 13.05.2024 um 18.30 Uhr statt.
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